

PREMIER SÉMINAIRE INTER-PRIS GRAND EST

120 PARTICIPANTS MOBILISÉS POUR RELEVER UN DÉFI COMMUN : ÉRADIQUER LES PASSOIRES ÉNERGÉTIQUES

*Comment rendre la rénovation
énergétique accessible à tous ?*

*Comment accompagner les ménages vers
des rénovations ambitieuses et globales ?*

*Quelles solutions doit-on mettre en place
pour réduire considérablement la
consommation énergétique des bâtiments ?*

UNE MOBILISATION A TOUTES LES ÉCHELLES

Pour apporter des éléments de réponse à ces interrogations, PRIS, collectivités, professionnels du bâtiment, Conseil Régional, ADEME, services de l'Etat, Anah centrale se sont réunis lors du premier **Séminaire InterPRIS** organisé à l'échelle de la région Grand Est.

UN FORMAT ORIGINAL

Les deux matinées du séminaire étaient organisées sous forme de tables rondes : après un rappel du cadre national, des principaux objectifs à l'horizon 2020 et des outils mobilisables, les partenaires régionaux ont illustré la gouvernance et les stratégies d'actions proposées pour s'approprier les directives nationales en fonction des enjeux propres de la région. Les après-midis se voulaient plus opérationnelles et étaient l'occasion de balayer plusieurs thèmes via des retours d'expériences et des échanges en petits groupes.



DES SUJETS OPÉRATIONNELS ABORDÉS SOUS FORME D'ATELIERS

Une première journée à Villers Saint Etienne, pour soutenir la dynamique territoriale :

- le rôle des collectivités pour intégrer la rénovation énergétique dans les projets de territoire
- le rôle des professionnels dans la massification des rénovations
- l'accompagnement des ménages pour réaliser des projets ambitieux
- l'équilibre à trouver entre soutenabilité et performance énergétique.

Une deuxième journée à Strasbourg, pour accompagner les copropriétés :

- le rôle des collectivités dans le repérage des copropriétés fragiles
- le financement des travaux de rénovation
- les particularités de l'accompagnement des copropriétaires par rapport à l'individuel
- les outils mobilisables pour connaître l'état des copropriétés.



UNE ACTION DANS LA DURÉE

L'ensemble des idées, des initiatives, des suggestions collectées à l'occasion de ce séminaire viendront nourrir les différents plans d'actions en faveur des copropriétés, de l'habitat indigne ou encore de la lutte contre la précarité énergétique. A l'issue de ces 2 journées, les participants du séminaire sont repartis sur leurs territoires avec l'ambition de faire équipe pour aller plus loin dans les dynamiques de rénovation.